

## Les AFN à la découverte du Lubéron



le groupe à St Rémy de Provence

Le voyage des AFN de Cheniménil et des environs avec leurs amis dans le Lubéron a été marqué par la joie et la bonne humeur, la découverte des merveilleux paysages de la région et ... la présence obsessionnelle d'innombrables cerisiers ployant sous leurs fruits qui n'ont cessé de faire saliver les participants.

L'ambiance était assurée avec l'accordéon de Martial et les blagues et anecdotes du conducteur Gilles, de chez Marcot, avec le soleil de Provence qui était bien présent au rendez-vous.

A partir de l'hôtel restaurant « Castel Luberon » à Apt, au cœur du parc naturel régional du Lubéron, nos voyageurs ont sillonné pendant quatre jours la région à la découverte de ses trésors patrimoniaux.

Cela commença par l'exploration d'un paysage de Western dans les anciennes carrières d'ocre du Colorado provençal. Durant une marche de plus d'une heure, les yeux ne cessaient de s'émerveiller face aux variétés de couleurs offertes par ce minerai fournissant aux hommes d'éclatants pigments naturels qui se retrouvent sur les palettes des peintres, l'enduit des maisons...ou les joues de nos belles sous forme de cosmétiques. Le village de couleurs, Roussillon, venait compléter cette découverte des paysages de l'ocre. Un bon repas à l'hôtel permet de récupérer puis l'on reprend tranquillement dans l'après-midi avec la visite du Musée de la Lavande à Coustellet ; plus personne maintenant ne pourra confondre lavande et lavandin. Puis direction Cordons, plusieurs villages

l'abbaye de Sénanque, ornant de son architecture simple mais ô combien harmonieuse le fond d'un étroit vallon, tel un bijou dans son écrin.

Le séjour se poursuit le deuxième jour par une excursion dans les Alpilles. D'abord avec la ville de Saint-Rémy-de-Provence, offrant ses petites rues et ses beaux hôtels particuliers ; les Antiques, mausolée et arc de triomphe à l'entrée de Glanum témoignant de l'art de la Rome antique ; le village des Baux dominé par son fier château au milieu d'un féérique paysage de rocs sculptés par les éléments ; Fontvieille et le moulin dont la présence rappelle au souvenir les récits d'Alphonse Daudet.

Le troisième jour, c'est l'ascension du Géant de Provence, le Mont Ventoux et ses 1909m...En car, rassurez-vous ! Là encore c'est l'émerveillement du regard : après la zone forestière c'est vers le sommet un paysage lunaire, un désert de rocaille...si l'on ne savait qu'y poussent des plantes que l'on retrouve aussi au Groenland. Puis la descente vers la plaine et la visite de Vaison-la-Romaine : combien est grand l'étonnement de nos voyageurs en voyant le niveau de la crue de 1992 passer au dessus du pont romain alors que l'Ouvèze n'est ce jour-là qu'un filet d'eau !

Nous finissons le séjour par une excursion vers les villages perchés du Petit Lubéron : Bonnieux et ses deux églises, Lacoste et son château, jadis propriété du marquis de Sade, Ménerbes, fière citadelle dominant un océan de vignes, et sa belle Maison de la truffe et du vin. L'après-midi un conseil formidable pour

verte du site enchanteur de Fontaine-de-Vaucluse, d'où la limpide rivière de la Sorgue surgit de la montagne après avoir remonté un gouffre de 308 m de profondeur.

Ce jeudi matin, il est temps de rentrer dans les Vosges, avec des images plein les yeux, le souvenir d'un guide très sympa, de bonnes soirées animées, de la bonne humeur régnant entre tous, et encore dans les papilles les senteurs provençales que nous avons eues dans les assiettes ! Le groupe et les amis se retrouveront le mercredi 6 août au bord d'un étang pour échanger leurs photos et leurs impressions. JLG